

La Estabilización, política permanente

«Al terminar su ejercicio financiero el pasado 30 de junio, los Estados Unidos se han encontrado con el mayor déficit presupuestario de su historia en tiempos de paz: 12.600 millones de dólares de gastos más que de ingresos en el periodo de 1 julio de 1958 a 30 de junio de 1959. Las razones para ello han sido fundamentalmente: la ligera depresión del pasado otoño, que ha reducido los ingresos públicos en casi 6.000 millones de dólares; el aumento de los gastos públicos en 1.500 millones; la ampliación de capital del Fondo Monetario Internacional, que ha obligado a un desembolso inesperado de 1400 millones. Todo ello se justifica contablemente, pero no financiera ni mucho menos económicamente. De ahí que el presidente Eisenhower, en una de sus últimas conferencias de prensa, haya reiterado su criterio de que la inflación, ciertamente, es uno de los problemas más importantes, si no el que más, con el que se enfrentan los Estados Unidos, y que tanto en las pasadas elecciones, que enviaron una mayoría demócrata al Congreso, como en las presidenciales de 1960, este tema ha de constituir uno de los puntos fundamentales en las decisiones políticas norteamericanas.

La política republicana frente a esta situación, tiende a reducir los gastos políticos, ya que un presupuesto equilibrado constituye el mínimo de los objetivos de la política financiera, que debe aspirar, incluso, a devolver parte de la deuda contraída. Por ello, el Presidente exhorta continuamente, tanto a los sindicatos obreros como a los dirigentes industriales, a evitar aumentos inflacionistas de salarios y precios, especialmente en la industria siderúrgica.

Todo ello quiere decir que la política de estabilización, es decir, aquella política económica que pretenda frenar el incremento de los factores monetarios en el país y hacer que éste se ajuste a las realidades económicas más auténticas, pero no al revés, es una política permanente, cuya exigencia se plantea de modo perpétuo a todos los gobiernos y a todos los regímenes, a fin de consolidar y asentar el desarrollo económico sobre unas bases de veracidad, de honradez en la conducta de los negocios públicos y privados, sin que el valor monetario pueda inducir a error, haciendo perder rigidez a los contornos y perfiles del desarrollo económico por variaciones arbitrarias debidas a la pérdida del valor de la propia

(Pasó a página cuarta)



Núm. 321 - Año VII

Arrecife de Lanzarote
18 - Agosto - 1959

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono. 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959

Una playa santanderina que produce patatas, tomates, maíz, pimientos y siete variedades de flores

El riego se hace con agua del mar

El diario «Pueblo» de Madrid publica el siguiente reportaje de su corresponsal en Santander, Alfonso Prieto.

SANTANDER — Los lectores de «Pueblo» ya tuvieron conocimiento el pasado año de que en la playa montañesa de Oriñón, en la costa de Santander a Bilbao, se había cultivado rábanos. Pues bien, en la parcela acotada en dicha playa por la Estación Experimental Agrícola Marina de Oriñón (Santander), están germinando, regadas con agua del mar y en rubia arena, patatas, tomates, pimientos, maíz, siete clases distintas de flores y hasta gladiolos de Holanda.

En el coto agrícola de la

playa de Oriñón, que ocupa una extensión de unos setecientos metros cuadrados, después de nivelar el terreno, arrancar la flora espontánea y analizar las arenas, se han trazado cinco fajas de unos doce metros de largo por cincuenta centímetros de ancho, en las que han sido sembradas patatas, maíz, tomates, pimientos y flores. Alrededor de estas fajas van unos canales de riego, por los que se vierte el agua, que llega directamente del mar, lo que permite la germinación y desarrollo de las plantas, muchas de las cuales ofrecen, a los cuarenta días de haber sido sembradas, una esperanza de perspectiva.

La playa de Oriñón ha sido elegida como campo de experiencias por sus especiales características de playa oceánica, su situación, y por ser sus arenas muy similares a las de otras zonas costeras de nuestra Patria y de otros países, donde, por la escasez de agua dulce y abundancia de agua del mar, puede ser de gran interés el sistema de cultivos que se está experimentando. Estas experiencias se están realizando, asimismo, en otros países, y a través de la Unesco. Esta estación experimental montañesa, que dirige un fenaz y competente bilbaíno, intercambia información sobre los resultados alcanzados, con las de otros países.

Esta singular empresa cuenta con el apoyo del Ministerio de Agricultura y de la Jefatura Agronómica y Junta de Obras del Puerto de Santander, que desde el primer momento se percataron de la importancia que pueden tener para la sociedad las experiencias que se están realizando.

En la visita que hemos realizado a este campo de ensayo hemos podido observar cómo sobre la rubia arena de la playa—famosa ya en el mundo por esta razón—surgen ya las pri-

meras hojas verdes de las plantas sembradas, que transformarán, sin pasar mucho tiempo, la playa en una huerta espléndida que para septiembre próximo ofrecerá una cosecha original: las provechosas enseñanzas que de las experiencias realizadas se deriven para el mundo entero. Y todo esto se está llevando a cabo en un rincón de la provincia de Santander, realizado por un español de Vizcaya.

NOTICIAS CON FOTO



Diversos artistas españoles de la joven pintura abstracta, entre los que figuran César Manrique y Manolo Millares, han intervenido recientemente con notable éxito en una Exposición colectiva en diversos países de la Europa central. Esta fotografía muestra al gran canario Manolo Millares durante su última estancia en Arrecife.

Teléfono de ANTENA
= 256 =



PERFIL ISLEÑO

El insufrible «Gomera» y la línea del Sáhara

El vapor «Gomera», en su viaje del pasado martes, llegó a Arrecife con cuatro horas de retraso debido al «norte» reinante. Viajeros llegados en él nos hacen saber el «calvario» allí vivido en una noche infernal de oleaje, mareos e incomodidades sin fin. Hombres, mujeres y niños, por ejemplo, apelonados y mareados en la cubierta sin poder disponer de una taza de café caliente que llevarse a sus desfallecidos estómagos. Pasajeros que pagan billetes de primera clase — y bien pagados por cierto — para encerrarse entre las cuatro paredes de un estrecho camarote en el que a veces no se encuentran toallas ni funcionan los lavabos. Camareros a quienes a pesar de sus buenos deseos les resulta imposible circular por la cubierta para atender a las continuas «llamadas de socorro» que lanzan, extenuadas por el mareo y los sufrimientos, las personas sanas y hasta las personas enfermas. Nos aseguran que en cierta ocasión le dijeron a un viajero que saliese del comedor (en donde la gente estaba más apretada que las sardinas en lata) porque se iba a servir el almuerzo. El viajero, después de lanzar una mirada por la abigarrada cubierta, contestó enérgicamente al camarero: ¿y qué quiere usted? ¿que me tire al agua? El camarero no tuvo más remedio que retirarse en silencio. Conocemos el caso de una señora que, en el último viaje, utilizó como «camarote» el tecla situado a la entrada de la sala de máquinas, en donde venía más «engruñada» que un erizo. Al llegar a Arrecife estaba pálida y seca como un arenque. Dos compañeras hubieron de sacarla de aquella cárcel, completamente mareada y llena de fatiga. Casos como estos podría comprobarlos cualquier persona que se aventura a sacar un billete en el «Gomera», en días de temporal, y hasta cualquier inspector de la compañía. Aquí es donde verdaderamente hacen falta las

inspecciones. Porque estamos por asegurar que hasta los perros, los gatos y los conejos lanzados en cohetes al espacio viajan con más comodidad y holguía que los sufridos pasajeros del insufrible «Gomera». Y mientras tanto, al «León y Castillo» y al «La Palma», dedicados toda la vida a cubrir estos servicios, los destinan a la línea del Sáhara. Esto es lo que se llama en mi tierra desnudar a un santo para vestir a otro. Con la agravante de que el santo que se desviste tiene más importancia y categoría que el santo que se viste. Porque las poblaciones de El Aaiún, Villa Cisneros y Güera no suman, todas juntas, ni los dos tercios de los habitantes que viven en Lanzarote. Añadan ustedes a esto las poblaciones de Fuerteventura, Gomera y Hierro (a La Palma no mandan al «Gomera» porque allí no lo reciben precisamente con «palmas» ni «voladores», y llegaremos a la conclusión del más absurdo de los absurdos. Algo así como si la Compañía Iberia enviase a Arrecife en su servicio de los martes una avioneta de dos plazas, para que el bimotor, de 34 asientos, aterrizase en Soo. ¡Estupendo!

Pero todavía hay más. Lanzarote es la isla del archipiélago más directamente ligada al Sáhara español, en donde unos tres mil marinos y cerca de dos centenares de barcos permanecen ininterrumpidamente varios meses. Pues ni por esas. Hombres, víveres, combustibles, materiales diversos, enfermos, heridos, ingentes cantidades de pescado, han de verse forzosamente postergados en sus legítimos derechos, porque los barcos de Africa, que pasan «rozando nuestras narices», no hacen escala en este puerto. Y pare usted de contar, porque si fuésemos a contar tendríamos material para escribir una novela. Una novela realmente cruda y dramática

QUITO

PERDIDA

de un jersey listado de niño en el trayecto calle Franco plaza de la Iglesia. Se agradece su entrega en esta Reducción

Nueve arponazos y tres cuartos de hora necesitó un pez «ratón» de 98 kilos para «rendirse» a dos cazadores submarinistas

El animal arrastró - 30 metros - a un barquillo de pescador

Un pez «ratón» de 98 kilos de peso ha sido capturado por los cazadores submarinistas D Manuel Martínez Garrido y don Antonio Bazán Palomeque frente al castillo de Las Coloradas, a unos 700 metros de la costa. Mientras buceaba, el señor Martínez localizó al animal clavándole un arpón en su aleta derecha. Cuando el pescador ascendió a la superficie para tomar nueva provisión de aire notó un fortísimo tirón, sin que por ello soltase el «nylon» que sujetaba a la presa. Pescador y barquillo, éste con tres hombres a bordo, fueron arrastrados violentamente en un trayecto aproximado de 30 metros, en un esfuerzo desesperado del «ratón» por escapar del «gato». Fue entonces cuando entró en escena el otro deportista, don Antonio Bazán, quien sumergido en el agua se tropezó de improviso con el embravecido pez, asestándole un segundo arponazo en lugar no vulnerable. Nueva lucha, nuevas incidencias y nuevos arpones clavados por los señores Martínez y Ba-

zán. A los tres cuartos de hora de iniciada la faena, un bichero, que se encargó de atravesar la cabeza del animal, debajo del agua, logró rematarle definitivamente. Aunque ya muerto, todavía costó mucho trabajo conducirlo a la orilla pues casi resultaba imposible remolcarlo con el barquillo.

El «ratón» dio en la báscula un peso de 98 kilogramos, midiendo dos metros de longitud, de extremo a extremo, y 1'60 de anchura. Solamente su hígado pesó 5 kilos.

Exposiciones en las próximas fiestas

El próximo domingo día 23, a las 12:30 de la mañana, serán inauguradas oficialmente las Exposiciones de Pintura, Dibujo, Fotografía, Artesanía, Aves y Pájaros, etc, que forman parte del programa de las fiestas de agosto.

Entre las de Pintura figuran dos, individuales, a cargo de la joven artista de Las Palmas Pimpina Domínguez, y del arrecifeño José Gopar que presentan cerca de 100 obras.

Estas exposiciones se celebrarán en el Cabildo Insular, Escuela Graduada de La Marina, Delegación de Líneas Aéreas de España (Iberia), cine «Atlántida», y Delegación del Gobierno

ESTUDIANTES

Relación de alumnos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Arrecife que han aprobado cursos completos por enseñanza oficial en el pasado curso.

CUARTO AÑO. — Enrique Martín Martín, 4 s, 4 n y 1 a; Mario García Sicilia, 2 s, 5 n y 2 a; Darío Mesa Paez, 1 s, 4 n y 4 a; Pedro Márquez Rodríguez, 1 s, 4 n y 4 a; Manuel Perdomo Hernández, 5 n y 4 a; Miguel Armas Matallana, 3 n y 6 a; Nicolás Villalobos de Paiz, 3 n y 6 a; Carlos Eisman Trueba, 3 n y 6 a; Domingo Hernández Villalba, 3 n y 3 a; Antonio Alvarez Matallana, 1 n y 8 a; Eligio Perdomo Fajardo, 1 n y 8 a; Sixto Luceño Pedraza, 1 n y 8 a, y José Marrero Aguiar, 9 aprobados.

QUINTO AÑO. — Francisco Duarte Torres, 1 m h, 4 s y 3 a; José Luis Davara Prats, 1 s, 4 n y 3 a; Antonio Medina Ortega, 6 n y 2 a; Santiago Cabrera Bello, 5 n y 3 a; Antonio Borges Martín 3 n y 6 a; Miguel Ferrer Bermúdez, 1 n y 7 a, y Lázaro B. Martín Socas, 1 n y 7 a.

PERDIDA

de un reloj de pulsera de señorita en el trayecto, calle Hermanos Zerolo-León y Castillo. Se ruega lo entregue en esta Administración.

Se vende casa

en el Bebedero (inmediaciones Nazaret). Una fanegada de tierra con volcán, varios durazneros, higueras, tuneras, cinco huecos, aljibe y parras. Propia para labranza. Razón en San Bartolomé. Maximino de León Corujo.

Lea «A N T E N A»

COLABORADORES DE «ANTENA»

Nelson en Tenerife

Por Jesús María Perdigón

Gran desasosiego se apoderó de los pacíficos habitantes de Tenerife al divisar frente a las costas de la isla una Escuadra inglesa compuesta de cuatro navíos de línea y cinco fragatas, que hacían extrañas maniobras, sin duda con objeto de ocultar los planes de su jefe, el conralmirante Nelson, que pensaba atacar la plaza de Santa Cruz y apoderarse de la isla.

El comandante de Canarias, general don Antonio Gutiérrez, se apresuró a organizar la defensa, fiando más en el corazón de sus soldados que en los medios materiales de que disponía, pues sólo contaba con 1.300 hombres, sin ningún entrenamiento bélico, y 93 cañones, para oponerse a las agueridas tropas de Nelson.

Después de algunos tanteos, cuya finalidad era desorientar a los isleños, en la noche del 24 al 25 de julio de 1797, el propio Nelson se embarcó con 1.343 hombres escogidos para tomar Santa Cruz por sorpresa, pero descubiertos los asaltantes a tiro de cañón, las campanas de las iglesias y conventos tocaron a rebato, y las baterías de San Cristóbal, primero, y luego las de San Juan, rompieron nutrido fuego, logrando echar a pique algunas lanchas que se acercaban; pero otras pudieron ganar tierra y desembarcar tres columnas, al mando de los capitanes Troubridge, Waller y Hood, adentrándose en la ciudad. La lucha fue durísima, tanto en tierra como en el mar, donde fue hundido por las baterías de los el navío «Fox», ahogándose toda la tripulación, compuesta de 90 hombres. En las calles de Santa Cruz, militares y paisanos se batían como leones contra los invasores a los que diezmaban y cercaron, ocasionando graves pérdidas.

Nelson cayó herido de los primeros, con el codo derecho destrozado por una bala de cañón cuando desde el muelle dirigía las operaciones, arrojando horrible fuego de artillería y fusil, teniendo que regresar precipitadamente al «Theseus», donde sufrió la amputación del brazo.

Frustrado el intento que tan fácil debió parecer a los ingleses; viéndose en franca derrota con muchos muertos y heridos, el capitán Troubridge pidió capitular, pero el general Gutiérrez rechazó todo lo que no fuera el reembarque inmediato y partida de la Escuadra, a lo que accedieron los británicos prometiendo Nelson no volver a molestar con sus naves a Tenerife ni a las otras islas del archipiélago.

De los 1.343 hombres desembarcados, volvieron a bordo 675. Fue herido el segundo, Andrews y otros oficiales, y muerto el capitán Bowen.

El valeroso general Gutiérrez se portó hidalgamente con los vencidos, pues facilitó a Nelson lo necesario para su curación y ordenó se atendiera con todo esmero a los heridos que quedaron en los hospitales de la ciudad. Además permitió que las naves se abastecieran de cuanto les era indispensable para hacerse a la mar. Los ingleses se mostraron altamente reconocidos al general español; y Nelson, en carta fechada en el navío «Theseus», dirigida a don Antonio Gutiérrez, le da las gracias por su generosidad y atenciones para con los heridos, en nombre de su majestad británica, y le envía el obsequio de unos barriles de cerveza, a los que corresponde el general Gutiérrez remitiendo al ilustre marino unas botellas de los más exquisitos vinos del país.

Caballeroso epílogo: los dos caudillos se obsequian mutuamente después de la batalla, sin rencores, satisfechos uno y otro de haber cumplido con su deber.

Santa Cruz de Tenerife, agosto de 1959.

FUNERARIA
ADICETO BARRIOS PARRILLA
 Servicios particulares y para asegurados de
FINISTERRE, S. A.
 Calle Coronel Bens, 29
ARRECIFE

La playa de Estoril

(Dedicado a mi novia, Anita Garfield)

Por JULIO VIERA

El verano atrae a los bañistas y atrae a los insectos. La medalla del sol cae verticalmente bruñendo la piel hasta cuartearla como una «papa» arrugada. Los ojos imitan a la miopía y un surco profundo y sombreado raya entre ceja y ceja. El mar, la brisa, el yodo, etc. son la vitamina saludable del veraneante. Los cangrejos, los pulpos, los erizos, etc. también son sus enemigos. También las «aguasvivas». También los etcéteras.

...Estoril ya está de moda. En verano es uno de los ángulos de Portugal más atractivos. Una soportable media hora de tren desde Lisboa nos pone a sus plantas, hasta sus mismas raíces. Su playa, pequeña, es acogedora. Los días festivos se llena de gentes y de perros de todas las razas, desde el ratón al león. Estoril, entonces, se convierte—entre aceite y espinas—en una auténtica lata de sardinas. De sardinas elegantes. El amasijo humano tupe los poros de la orilla, aplastando y desdoblado los rollos de las olas, impidiendo al agua moverse. Hasta que uno no alargue el cuello a lo gallo inglés, imitando las figuras de Modigliani y de Viera, no podemos contemplar el azul del infinito. A costa, luego, de padecer tortícolis, o del externocleidomastoideo. Vemos las barquitas veleras formando cada una una «A», alegres fantasmas que abren soarías blancas al mar. El sol, nacido al canto abierto del gallo, estira sus rayos por doquier abrasando media tierra. Los pescadores de caña giran la manivela del carrete como si fuese un organillo verbeno. Abajo, el pez no pica en el anzuelo: actualmente tiene buena educación de estar en so bremsa. En lo alto, las gavioetas, con cantares metálicos, se encogen de hombros...

La arena de la playa de Estoril es rubia, como el bambú. Los niños, con sus provocativos «bikinis» y con cubos y paños, de colores, edifican—con gran intuición arquitectónica—castillos, casas, pozos, montañas, sin el permiso del Excelentísimo Ayuntamiento. Los llamados «hombres-rana», con su complicada vestimenta plástica, compuesta de serpientes de goma y de trompas de elefante, queriendo aparentar personajes del «otro mundo», no pueden impedir el hacer el ridículo

al pescar un «bicho» indefenso de no más de cien gramos aproximadamente.

Bajo el sol espeso que se tumba, rodando, quemando los cuerpos, pasan dos negros, delante de todos, de riguroso incógnito. Muchos hombres de pelo en pecho, de pelo en la espalda y de calvo pecho, soplan su tórax para imitar a Tarzán. Sólo logrando, con sus monadas, hacer la «Chita» con una facilidad indescriptible. Por toda la playa se pasean las mujeres imitando el ritmo de las olas (o las olas son las que imitan el movimiento de las mujeres) con aire de brisa caliente. Las bañistas lucen su cuerpo con su bañador («bikinis») que se les va encogiéndose a cada remojón, mientras los peces se divierte n delo lindo...

Vemos, abajo, en una caseta de lona, una mujer reseca, huesuda, que se empolva y se pinta. Su cara parece un cuadro abstracto. Su perro, hambriento de huesos, lame y muerde las piernas flacas. Más al centro de la playa, un hombre, con una naturalidad pasmante, se desnuda. Vemos, también, una buena colección de muchachitas sofisticadas, imitando a Brigitte Bardot; otra regular colección de muchachotas con gafas oscuras a lo Greta Garbo. Todas con expresiones de superioridad, deseando firmar autógrafos a granel. La fresca cerveza y la crema helada espantan la sofocación. Las vendedoras de patatas fritas, todas vestidas pulcramente blancas, se empeñan en vendernos el contenido de la cesta, queriéndonos convencer de que no hay otra cosa más nutritiva que las patatas. Y lo que no saben, nunca han sido buenas las patatas con arena...

El ruido ametrallante de las barcas de motor nos invita a mirar. Y nuestros ojos se enredan en el horizonte. Una caravana de «skidores» acuáticos se desliza por las montañas de las olas; crestas, alas nevadas, aves líquidas que se van deshaciendo al soplo de la brisa. Igualmente los rabos blancos de las lanchas motoras.

El paisaje que rellena a Estoril pudiera bien servir para fondos de películas tipo «Sisi». Hay castillos de piedra viva y flores perfumadas de romanticismo (suspire ¡caramba!). También hay palmeras con melenas (Para a cuarta página)

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
 SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Llegó de Madrid el licenciado en Ciencias Económicas don Antonio Betancort González.

—En unión de su señora esposa regresó a Cartagena don Andrés Sánchez Godoy.

—Acompañado de su señora esposa llegó de Las Palmas el ingeniero de Minas don Jorge Morales Topham.

—También regresaron de Las Palmas don Ezequiel Morales Topham, don Juan Betancort López y familia, don Daniel Díaz y don Augusto Lorenzo Reyes.

—Regresó de la Gomera don Esteban Cabrera Velázquez.

La playa...

(Viene de tercera página)

El paisaje que rellena a Estoril pudiera bien servir para fondos de películas tipo "Sisi". Hay castillos de piedras vivas y flores perfumadas de romanticismo (suspire ¡caramba!). También hay palmeras con melenas de Einstein y a rape como el melonado Yul Brinner que estallan como cohetes en el cielo luminoso. El cine, radio y prensa (y las lenguas murmuradoras) se ocuparon ampliamente de Estoril cuando en el pasado año se celebró el festival carnavalesco, en que eligieron rey a Maurice Chevalier, montado en una carroza surrealista creada por Salvador Dalí. Dalí siempre tan genial y siempre tan bigotudo.

Ya cansado el sol se mete entre sábanas de nubes. Las nubes se transforman en rojos corderos cabalgando lentamente hacia Marte. No se ve ningún maricano. El abanico de la brisa se agiganta, como mil y una colas de pavos reales, y pone al mar la piel de gallina. La playa queda desierta y triste. Las pieles de plátanos, cocidas también por el sol, parecen pulpos muertos, aunque sin olor. Desde una barca lontana, una pareja enamorada cantó un fado melancólico, lleno de nostálgicas "saudades". Le acompaña la melodía arrugada del acordeón. Las barcas, al caerse el telón del día, semejan zapatillas de "ballet" en abandono.

De regreso a Lisboa, desde el tren, vemos alejarse Estoril. Como a una cometa le vamos soltando hilo hasta desaparecer. Contemplamos su playa sin agua, bebida por el sol y por los bañistas sedientos. Mientras dejamos una prolongada estela de raíles entre el horno de la serpiente metálica, que va poniendo en su marcha agudas notas de "cha-chá-chá" en el pentagrama inexorable de la carretera.

Lisboa, agosto de 1959

Acompañado de su familia llegó de Tenerife el doctor don Felipe Gómez Ullate.

NATALICIOS. — Ha dado a luz, un varón, la señora esposa de don Alfonso Mucientes Durán, de soltera Francisca Ferrer Fajardo.

MATRIMONIOS. — Durante la pasada semana se celebraron en esta ciudad los siguientes enlaces matrimoniales: don Balbino Martín Santana con la señorita María del Rosario González Avero; don Francisco Machín de León con la señorita María Inmaculada Cabrera Rodríguez, y don Antonio Arrocho Hernández con la señorita Juana Corujo Santana.

—En la Iglesia de los RR. PP. franciscanos del Puerto de la Luz se ha celebrado el enlace matrimonial de la señorita Pilar Hernández Pulido con el perito industrial de Arrecife don Ezequiel Morales Martínón.

Apadrinaron a los contrayentes doña Enriqueta Armas de Morales, tía del novio, y don Tomás Hernández Pulido, hermano de la novia, director-gerente de Prensa Canaria.

La nueva pareja ha marchado a Tenerife, y posteriormente a Lanzarote.

MEDICO FORENSE. — Ha tomado posesión de su nuevo cargo de médico forense el doctor don Arturo Laplana Pintre, que hasta ahora prestaba sus servicios en Peñafiel (Valladolid).

Casa de dos plantas

con llave en mano y fachada a las calles Otilia Díaz y Alférez Cabrera Tavio. **SE VENDE.** Para informes en esta Administración.

HORTENSIA DIAZ

CLASES DE MECANOGRAFIA
Plaza de la Iglesia, 4

Muebles "CABRERA"

Ventas en calle Cuba, núm. 1.
Taller de Carpintería. Arrecife

PENSION LUZARDO

San Bartolomé
Camas y comidas
Calle Güime

Imprenta GUADALUPE

Teléfono, 256

Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica

Películas que proyectará este local durante la presente semana

HOY MARTES, 7'30 y 10'30

La revelación de una gran actriz.

UNA CHICA ESTUPENDA

por Sophie Desmarets y Raymon Masey Un presunto ladrón de coches que resulta ser policía, una condesa pintoresca y un contrabando de oro descubiertos por... ¡Una Chica Estupenda!

(Autorizada mayores)

MIERCOLES, 7.30 y 10.30

La ciencia al servicio de la lucha contra el crimen

TU MATARAS

por Patrick Barr y Maxwell Reed. Las más ocultas reacciones humanas pues las al descubierto por medio del encefalograma.

(Autorizada Mayores)

JUEVES, 7.30 y 10.30

¡Apasionante estreno!

HONRARAS A TU MADRE

por Pedro Infante y Rita Montaner. El intenso drama de una madre que se siente despreciada por su propia hija.

(Autorizada mayores)

VIERNES, 7.30 y 10.30

Maravilloso estreno patrocinado por el Excmo Ayuntamiento de Arrecife.

EL MAESTRO

(Declarada de interés nacional)

La más genial interpretación de Aldo Fabrizi. El drama de un modesto profesor que pierde a su único hijo.

(Todos los públicos)

SABADOS, 10.30

La vida del tenor más aclamado del mundo.

GAYARRÉ

EASTMAN COLOR

por Alfredo Kraus y Luz Márquez. Ninguna mujer compartió su gloria, pero todas le guardaban en lo más íntimo de su corazón. Los Reyes de la época fueron su público incondicional.

(Todos los públicos)

MUY PRONTO: «CITA EN (HONG-KONG)»

Bar «LA CUESTA»

Aperitivos. Meriendas. exquisitas tapas frescas y mariscos.

Servidos por el popular barman FLORENCIO. Calle Pérez Galdós (barrio de El Lomo)

La Estabilización...

(Viene de primera página)

moneda.

En este sentido es forzoso subrayar que una política de estabilización que pretenda impedir el crecimiento exagerado del dinero y, por lo tanto, las alzas bruscas de precios, no es una política que se oponga al desarrollo económico, al aumento de la renta nacional, al crecimiento de la prosperidad y bienestar colectivos, sino muy al contrario; es una política que, por constituir el freno más eficaz posible a la inflación, crea los basamentos sólidos sobre los cuales únicamente puede ser asentada una política de efectivo desarrollo y prosperidad.

Recientemente, una encuesta de los organismos profesionales bancarios de Inglaterra ha venido a probar cómo el crecimiento de las cuentas y de los balances bancarios en aquel país durante los quince años de inflación había servido para ocultar el hecho fundamental de que todo ese sector de la economía es hoy menos importante de lo que era antes de 1939 y que los incrementos puramente nominales de su actividad no correspondían en manera alguna a un incremento real y efectivo.

Para evitar esto, para conseguir que las mejoras y los aumentos sean auténticos y no pura definición arbitraria es para lo que se necesita una política de estabilización con sentido permanente y duradero, sin que signifique un paréntesis, una simple interrupción en un camino dañoso, sino una norma reiterada y auténtica de buen gobierno de las finanzas públicas y privadas. (De «Ya»)

LEA

«ANTENA»

D. E. P.
el señor

+ Don José Díaz Santana
(ABOGADO)

Que falleció en Madrid el día 8 del actual después de recibir los S. Sacramentos y la Bendición Apostólica

SUS AMIGOS de Arrecife

Ruegan una oración por su eterno descanso y se sirvan asistir a la misa que en sufragio de su alma se celebrará el próximo SABADO día 22 en la parroquia de San Ginés, a las 8'15 de la mañana, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Arrecife de Lanzarote, 17 de Agosto de 1959

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

SUCESOS

Pretendía cobrar el premio de los ciegos con dos cupones falsificados Fue descubierto por la Guardia Civil

Juan Navarro Martínez, de 29 años, obrero, con domicilio en el barrio de La Destila de esta ciudad, natural de Villanueva del Arzobispo (Jaén), se ha declarado autor de la falsificación de dos cupones de la Lotería de Ciegos, que pretendió cobrar, a cuyo fin pegó en el lugar de las unidades el número que coincidía con el pre-

Un niño de 14 meses intoxicado al injerir petróleo

Días pasados ingresó en el Hospital Insular, en grave estado, un pequeño hijo, de 14 meses, del peón caminero don Guillermo Medina Cáceres, quien utilizando un diminuto recipiente tomó petróleo de un bidón, bebiéndose parte de su contenido y vertiendo el resto sobre su cuerpo.

En un taxi que ocupaba el patrón don Agustín Fernández, que se ofreció desinteresadamente a trasladar al accidentado desde las Breñas, fue conducido al Hospital en donde ya se encuentra muy mejorado.

Don Guillermo Medina nos encarga expresemos su agradecimiento tanto al ocupante del vehículo como a su conductor.

Sufrió quemaduras al hacer explosión un infiernillo

Al hacer explosión un infiernillo ha sufrido quemaduras de segundo y tercer grados, en el cuello y ambos brazos, la señorita Teresa Arráez Perdomo, domiciliada en esta capital.

La víctima del suceso ha experimentado mejoría, aunque continúa sometida a tratamiento médico en el Hospital Insular.

miado. Para disimular la «maniobra» escribió unos círculos con bolígrafo alrededor de las cifras, detalle que despertó sospechas en el pagador, que inmediatamente dio cuenta del hecho a la Guardia Civil de Arrecife. Sometido a un hábil interrogatorio por la Benemérita, se confesó autor de la falsificación.

El autor del hecho, que ha trabajado como impresor y que sirvió en la Legión, lleva 8 meses residiendo en nuestra ciudad.

Sin noticias de los 34 tripulantes del «Mari Merche»

La prensa diaria ha dado ya cuenta detallada del embarrancamiento, al sur de Tántán, del pesquero de Huelva «Mari Merche», en la madrugada del sábado.

Sus 34 tripulantes lograron ganar tierra, con muchas dificultades, en una playa rocosa de zona marroquí. Desde los 8 pesqueros que acudieron a socorrerle se observó la llegada a la costa de 5 camiones y 1 ambulancia, probablemente del ejército marroquí, que se supone evacuaron a los hombres de la tripulación. Hasta ayer lunes, a las 6 de la tarde, se ignoraba el paradero de los marineros del «Mari Merche», pese a las investigaciones que se vienen realizando desde Canarias, Ifni y Agadir.

El barco se considera totalmente perdido, ya que su casco está desfondado y partido, permaneciendo la embarcación con un palo caído, escorado a la banda de babor.

EXCMO. CABILDO INSULAR DE LANZAROTE

El pleno de esta Corporación, en sesión celebrada el día 12 del actual, acordó sacar a concurso la provisión de becas para estudios a realizar en el próximo curso académico, con sujeción a las bases y condiciones de adjudicación aprobadas por este Cabildo y que se encuentran expuestas al público en el tablón de anuncios de esta Corporación.

- Las becas a conceder en el presente curso son:
 - Tres becas para estudios de Bachillerato a residentes en Arrecife.
 - Seis para estudios de Bachillerato en Arrecife, a residentes en el interior de la Isla, exclusivamente una para cada Municipio.
 - Tres becas para estudios en el Archipiélago, que no puedan cursarse en la Isla de Lanzarote, excepto Magisterio, por trasladarse a ésta el Tribunal de exámenes.
 - Una beca para estudios universitarios o análogos, en la Península, que no puedan cursarse en Canarias.
 - Dos becas para estudios eclesiásticos.
 - Una beca para estudios de Artesanía.
- Las solicitudes acompañadas de los documentos que en dichas bases se preceptúan, acreditativos del Aprovechamiento escolar del alumno, deberán dirigirse al Ilmo. Sr. Presidente del Excmo. Cabildo Insular de Lanzarote, en un plazo que expira el próximo día cinco de Septiembre. Arrecife, a 13 de Agosto de 1959.-El Presidente.

Expedición deportiva tinerfeña a bordo de la nueva motonave pesquera «Altair»

En la tarde del viernes arribó a nuestro puerto la motonave pesquera «Altair», construida recientemente en los astilleros de «Industrias Marítimas S. A.» de Tenerife bajo la dirección técnica de nuestro paisano don Tiburcio Garrido Miranda.

Este buque, de 100 toneladas de registro bruto, 20 metros de eslora y 5'20 de manga, va equipado con un motor de 160 H. P., disponiendo de amplias cámaras frigoríficas y de modernas instalaciones para la pesca de línea y nasa, o arrastre. Constituye un verdadero orgullo para la industria naviera del Archipiélago.

Lanzarote bajo los efectos de una ola de calor

Temperatura máxima: 34 grados a la sombra

La isla se ha visto invadida desde ayer por una ola de calor, con masas de aire cálido procedentes del Sáhara, registrando Arrecife la temperatura máxima de 34 grados centígrados a la sombra.

Noticias que se reciben del interior señalan que en algunos lugares el calor ha llegado a ser sofocante, incluso durante la madrugada, aunque todavía se ignora si ha producido daños en las plantaciones de vid, frutales, o ganados.

A bordo del «Altair» viajan en esta ocasión los siguientes pescadores deportivos de Tenerife, la mayoría de ellos en posesión de títulos y «records» brillantemente ganados en las especialidades de caza submarina y caña al lanzado: don Artemio González Castro, propietario del barco; don Ramón Sabote, don Francisco González, don Buenaventura Padilla, don Juan Aránega, doctor don José Estrada, don José Núñez y don Tiburcio Garrido.

Los expedicionarios permanecerán varios días practicando su deporte favorito en aguas de Pechiguera y Playa Blanca, siendo posible que luego prolonguen su excursión hasta la Graciosa.

La Fiesta del Deporte en el Lanzarote

Con gran animación y asistencia de público se han celebrado las tradicionales fiestas del Deporte en el C. D. Lanzarote, que han consistido en diversas competiciones deportivas, fiestas sociales, etc y un vino de honor ofrecido el domingo a las autoridades y prensa en el que una vez más se exaltó la brillante labor deportiva que viene realizando en Arrecife desde hace muchos

años este histórico club. Asistió los actos el nuevo presidente del Lanzarote, don Rogelio Tenorio de Páiz.

«ARENAS RADIATIVAS»
(ALFONSO DE ASCANIO)
Un libro que debe leer todo lanzaroteño
Para encargos: Guillermo To-pham, Agente Comercial Colegiado, Teléfono, 140



D. E. P.
la señora doña

Antonia Gil, viuda de De la Hoz

Que falleció en esta ciudad el día 17 del actual después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Sus hijos Agueda, Ana, Rosario, Ginés (alcalde acetal del Ayuntamiento de Arrecife), Antonio y José de la Hoz Gil; hijos políticos, Francisco Alfonso, Rafael Sánchez, Felipe Hernández y María Martín, sobrinos, nietos bisnietos y demás familias.

RUEGAN a Vd. una oración por el eterno descanso de su alma y se sirva asistir a la conducción de su cadáver desde la casa mortuoria calle CORONEL BENS, 6 al Cementerio católico de esta ciudad, acto que tendrá lugar en el día de H O Y, a la UNA de la tarde, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

LOS REPORTAJES DE HOY

VIDA E HISTORIA DE CARLOS M. YDIGORAS

Un timonel español a las órdenes de un capitán sueco

Por WALDO DE MIER

Empezó a rodar la bola de los viajes. De tanto como ha recorrido Ydigoras por el mundo dice que de nada se olvidará nunca. Pero que menos olvidará su primer viaje en el «Tgjordon», de 4 500 toneladas, de bandera sueca. ¿A dónde iba el «Tgjordon»? No tenía rumbo fijo. Era un «tramp» que compraba fletes donde podía, y tan pronto ponía proa a Hamburgo como dejaba por la popa el puerto de Madrás o El Callao.

Fue el primer «rol» de Ydigoras. De veras: no lo olvidará. Tuvo que prestar su primera guardia como timonel, atendiendo órdenes que le daba el segundo en sueco. ¡Qué bandazos y coleos no daría el buque que el capitán desde su cámara notaba la torcedura del rumbo que las torpes manos de Carlos imprimía al «tramp»! Oyó tacos en todos los idiomas, hasta que aprendió el oficio.

Pero lo importante: el «Tgjordon» le llevó hasta Calcuta. Tenía unos dólares ahorrados y eso era una fortuna en la India. Desembarcó y encontró alojamiento en una residencia inglesa para estudiantes. Comía tomates, lechugas. Daba clases de español y así ganaba algunas rupias. Calcuta, como toda la India, era atractiva, mas fatigosa. Ydigoras sintió deseo de otros paisajes y embarcó en el «Takasi-Maru», de unas 10 mil toneladas. Con él llegó a Hong-Kong y a otros puertos del Indico: conoció Java, Sumatra, Japón.

Al año, el capitán del «Takasi-Maru» le obligó a desenrolarse. Era la ley de la Marina mercante japonesa. Pero siempre había barcos en todos los puertos, y Carlos embarcó en el «Ettis», mercante griego que marchaba a Africa del Sur.

TRES VECES LA VUELTA AL MUNDO

¡El «Tgjordon»! ¡El «Ahkombe»! ¡El «Jorshan»!

En fin, tantos y tantos «tramps» en los que se enroló y desenroló Ydigoras durante tres años de continuo navegar.

Para él era fácil el pretexto: llegaba a un puerto, Hong-Kong, Manila, Veracruz, Tampico, Baltimore, Estocolmo, Ottawa, Djibuti. Bajaba a «comprar» algo y se quedaba. El buque par-

ta sin él, y cuando deseaba salir de aquella ciudad se presentaba en casa del consignatario y le decía que había perdido el barco por haberse emborrachado. Sí, ya sabía que perdía antigüedad, puntos, etc. ¡Bobadas! El consignatario le asignaba otro barco y a navegar de nuevo.

Total: ocho años dando vueltas, periclitando tres veces el Globo. India, con su atractivo singular, su mezcla de espiritualismo y sexualismo a la vez; Africa, candente. América del Norte, inquieta, agitada. El Caribe, con sns múltiples islas y sus noches refulgentes: «¡Todo está allí tan a la mano...!» Río de Janeiro, con su Pao de Azúcar, la ciudad más hermosa del mundo.

¡Qué no sufrió Ydigoras en estos ocho años circunvalando la tierra!

Temporales violentos en los lugares más temibles por los navegantes: en el golfo de Vizcaya, en Santa Catalina, de Río a Buenos Aires; los bancos de Terranova, al salir de Nueva York; las costas de Aden. Y la peligrosa navegación en los Canales Fueguinos, en el paso de Argentina a Chile.

No todo fue mar para Carlos. Conoció la selva en Misiones, al Norte de Argentina. Vendía material agrícola a los antiguos quechuas. Sus ojos contemplaron la Pampa interminable y la difícil Patagonia, que le recordó la estepa rusa. Subió a los Andes en Chile y a los Alpes en

Suiza, navegó en los lagos andinos como el Titicaca, y en los fiords noruegos. Pasó frío en la Tierra de Fuego y calor sofocante en el Caribe y los puertos de India y de Africa.

LUCHAS A BORDO, AMORES Y MELOPEAS ARABES

Ocho años de viajes continuos da mucho de sí para un espíritu inquieto. Un día de nostalgia, sentado en la escalinata de la Elefanta, de Bombay, nació la idea de escribir «Algunos no hemos muerto». Pero esa nostalgia se curaba con otra rápidamente entonces. Había tiempo también para amar y recordar dulcemente los ojos de las amadas: aquella Françoise, estudiante de Filosofía en La Sorbona de París, que le gritó: «¡No te vayas, Carlos, no te vayas!...»

Luego los ojos oblicuos de Son, una hermosa coreana que fue su amor en Bangkok. O Silvia Leoni, su italiana apasionada que conoció una tarde en la Vía Nazionale, en Roma.

Y su Agata, misteriosa sahariana que amó en Casablanca

y por quien estuvo a punto de morir asesinado una noche. ¡Agata, extraña árabe de dieciséis años, que le recordaba furiosamente a la Tanit-Zerga de «La Atlántida»!

¿Luchas? Sí, claro que las hubo, como aquel día a bordo del «Tgjordon» en que un marinero alemán quiso matarle por discusiones políticas, y sólo una extraña fuerza surgida del instinto de conservación consiguió apartarle del cuchillo que ya tenía a dos dedos del cuello, y que se dobló en el manguito del escobén.

(concluirá)
(De «El Español»)

Las neveras de COCA-COLA y "La Codorniz"

«Si se considera bien, el tener una nevera en casa representa un gasto innecesario, ya que donde más se precisan las bebidas frías es en la calle y más aún en el campo. Todo el que se ha ido alguna vez de caza o simplemente ha sido arrastrado a una excursión en un día tórrido de verano, ha padecido el tormento de la sed y ha llegado a exclamar con desesperación:

—¡Daría lo que me pidieran por tener ahora mismo a mano una bebida bien fresquita!

Cabe argumentar que en el campo se encuentran fuentes, ríos y arroyos. Pero el agua que corre por regatos y vertientes, aunque no mate a la gente, según dice el refrán popular, está recalentada y no sirve para quitar la sed, por mucha que se beba, que sí que se bebe. En cuanto a las fuentes, debido al desconocimiento de los sistemas publicitarios que tiene el campesino, no conocen su emplazamiento más que los expertos.

El sistema de la nevera portátil, ideado por la firma «Coca Cola», es indudablemente de una gran utilidad. Porque, bien entendida, la obra de caridad de dar de beber al sediento puede resultar aún más caritativa.

Haciendo que la bebida sea fresca».

(De «La Codorniz».) (R)



JEREZ - QUINA "LA RIVA"

GRAN VINO APERITIVO

El Doctor en Medicina y Cirugía que suscribe

Certifica: Que el JEREZ QUINA preparado por la casa «Manuel Antonio de la Riva» a base de los mejores vinos generosos, escrupulosamente combinados con corteza de pura quina calisaya y otras escogidas plantas tónicas estomacales, constituye un excelente estimulante del apetito, y regulador de las funciones de la nutrición; recomendable por sus efectos tónicos y reconstituyentes en las convalecencias de las enfermedades, y en general, para todas aquellas personas que sintiendo la fatiga producida por exceso de trabajo físico o

intelectual necesitan un energético restaurador de las fuerzas.

Mezclado con agua, es un exquisito refrigerante que participa del agradable sabor y aroma del vino generoso viejo con que se elabora y del amargo refrescante de la quina, utilizable, por sus propiedades anti-sépticas y antifebrífugas, como bebida usual en los países cálidos.

En uso frecuente entre mi clientela he obtenido siempre los resultados más satisfactorios.

Jerez, 15 de septiembre de 1897
Firmado, Tadeo de la Puente Ortiz. (R)

Imprenta GUADALUPE
Teléfono, 256

GALERIA DE LOS DEPORTES

BOXEO

Carlos, de Las Palmas, noqueó a Araña, de Arrecife, en el segundo asalto

Con bastante asistencia de público, dentro del reducido aforo del local, se celebró el miércoles en el Club Deportivo Lanzarote una velada de Boxeo cuyo combate de fondo estuvo a cargo de Carlos, de Las Palmas, y Araña, de Arrecife.

Araña comenzó bien la pelea, con hábiles desplazamientos, buscando con insistencia el hígado de su rival, pero cubriendo muy poco la mandíbula inferior—su punto más vulnerable—circunstancia que aprovechó muy bien el fuerte pegador grancanario para asestarle una volée de izquierda que tumbó al arrecifeño, en el primer asalto, salvándole el "gong".

Poco después de comenzar el segundo, Carlos volvió a cazar a su oponente en certero directo a la mandíbula, noqueándolo en frío, pero limpiamente.

En el resto de los combates brillaron más el coraje y el ardor que la técnica. González venció a Cabrera por puntos; Hernández y Fuentes hicieron match nulo y Fajardo venció, también a los puntos, a Morales, de Tenerife.

Muy acertados los arbitrajes de los señores Acedo y Suárez.

El presidente de la Federación no pudo desplazarse a Arrecife, por tener que ceder su plaza de avión al boxeador Carlos.

FUTBOL

El sábado, primer encuentro entre el Plus Ultra de Tenerife y una selección local

Los preseleccionados golearon el sábado al Lanzarote (10-1)

En el vapor correo del viernes llegará a esta ciudad la expedición deportiva del Plus Ultra de la Orotava, integrada por 16 hombres, entre jugadores, preparador y directivos. Este club, que ha sido tres años consecutivos campeón de la zona Norte, 2 veces campeón de Copa y otras dos campeón de los Valles, goza de gran popularidad y prestigio en la isla hermana, ya que dispone de un conjunto de jóvenes y positivos valores del fútbol aficionado tinerfeño. Su presidente es el farmacéutico don Modesto Torrent Velázquez, natural de Arrecife, que también se desplazará a Lanzarote.

Los encuentros se celebrarán el sábado y el domingo, a las 4'30 de la tarde, en el estadio de esta capital.

BUENA ACTUACION DE LOS PRESELECCIONADOS

Los preseleccionados, por su parte, nos ofrecieron el sábado un magnífico

LUCHA CANARIA

Orlando Sánchez y Tino Dieppa sustituirán a Curbelo I y Pollo de Máguez

En las luchadas anunciadas para los días 25 y 26 del actual, la empresa organizadora, pese a sus buenos deseos, no podrá contar con los luchadores lanzaroteños del Adargoma Curbelo I y Pollo de Máguez, debido a que este club grancanario exige condiciones económicas y de desplazamiento que no están al alcance del C. D. Torre-lavega. Para sustituirles, reforzando a la selección insular, se cuenta con la segura participación de los excelentes luchadores Orlando Sánchez y Tino Dieppa.

Se lamenta aquí muy de veras que esta decisión del Adargoma haya privado a la afición de contar con un conjunto netamente «conejero», considerando nosotros que los equipos debieran dar siempre toda clase de facilidades para el fomento de este deporte, máxime en una isla como la nuestra en donde se celebran las luchadas con grandes sacrificios económicos.



CICLISMO

Prueba "amateur" para el próximo domingo

El próximo domingo, a las 10 de la mañana, se dará la salida, desde la avenida del Generalísimo, a los corredores participantes en la prueba ciclista Arrecife - Tegui-se - San Bartolomé - Arrecife, con el siguiente itinerario: Parque Municipal, León y Castilio, Tahiche, Nazaret, Tegui-se, San Bartolomé, Cuarteles, García Escámez, Fajardo, Alférez Cabrera Tavío, Calvo Sotelo, artillero Luis Tresguerras y Parque Municipal.

A los vencedores les será adjudicado varios trofeos.

Fallece la víctima de un accidente

En esta capital ha fallecido el propietario, de El Mojón, don Juan Pedro Betancort, de 61 años, que días pasados se fracturó la base del cráneo al caer del caballo que montaba cuando se dirigía desde Tegui-se a su pueblo natal.

Encontrándose en estado gravísimo sufrió también una pulmonía, que precipitó el fatal desenlace.

Cuarenta y tres escolares de Las Palmas --13 señoritas-- intervendrán en diversas competiciones deportivas

Cuarenta y tres alumnos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Las Palmas, entre los que figuran 13 chicas, llegarán en dos expediciones marítimas, el viernes y el martes, para intervenir en diversas competiciones deportivas de baloncesto, balonmano, atletismo, etc., con equipos locales.

Vienen al frente del profesor de Educación Física de dicho Centro don Mariano Sandoval, según nos comunica el instructor de la Delegación Insular de

HIPICA

El 23, carrera de caballos en San Bartolomé

Mucha expectación ha suscitado la prueba hípica que tendrá lugar el próximo domingo en San Bartolomé, a las 6 de la tarde, en la que participarán los mejores caballos de la isla en un recorrido de dos kilómetros sobre el camino del Monte.

A los triunfadores se les adjudicará diferentes trofeos y un premio en metálico.

Sólo hay una...



asegúrese de que adquiere lo mejor. Comprable si hay el nombre GRADULUX en su persona

HALLAZGO

de dos llaves, tamaño grande, en la carretera al muelle de Los Mármoles, por el caminero del Cabildo Juan Barrios Guillén

Imprenta GUADALUPE
Hermanos Zerolo, 7 - Teléfono, 256

A PRECIO VENTAJOSO

se vende una casa de reciente construcción, llave en mano, con servicios completos y agua corriente. Para informes en esta Redacción, o llamando al teléfono, 189

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

Cincuenta mil dólares por el rescate de un chino secuestrado

HONG-KONG. — La esposa de un hombre de negocios chino, Wong Yang Kau, que fue secuestrado, ha ofrecido una recompensa de 50.000 dólares para cualquier información que conduzca a su hallazgo con vida. Helicópteros, perros policías y un millar de agentes y soldados vienen haciendo día-

riamente intensas búsquedas por todo Hong-Kong, los territorios continentales y la colonia portuguesa de Macao. No se sabe si realmente un trozo de oreja humana recibido conjuntamente con una nota en la que se pedía un rescate, pertenecía al hombre secuestrado.

Se incendia un extraño artefacto que se enredó en un arte de pesca

HUELVA. — Un raro artefacto de madera, en forma de proyectil, sacó enganchado en sus redes el pescador, vecino del pueblo de Lepe, Vicente López Martínez, de 39 años, casado, y ante un posible peligro, el ma-

rinero intentó arrojar el artefacto, que sin hacer explosión se incendió, causando a Vicente López quemaduras de segundo grado, de las que fue asistido en la Casa de Socorro.

Cerca de 8 kilos pesó un niño al nacer

LUGO. — Siete kilos y seiscientos gramos ha pesado inmediatamente después de nacer un niño en una clínica de esta ciudad. La madre, doña Manuela Fernández, de treinta y dos años, esposa del industrial lucense don Eugenio Paz Soilán, de 39 años, ambos vecinos y naturales de Lugo, tie-

nen dos hijos más, que en el momento de nacer, aunque robustos, no dieron ni mucho menos ese peso.

A los pocos días del alumbramiento, el niño se halla en perfectas condiciones de salud y da la sensación de tener cuatro o cinco meses.

Detención de los antropófagos que se comieron a un policía de Nueva Guinea

PORT MORESBY (Nueva Guinea). — Una patrulla de la Policía ha detenido a un grupo de nativos que el mes pasado mataron y se comieron a un policía nativo en Pampus, según se ha anunciado en esta ciudad.

La patrulla persiguió a los antropófagos utilizando lanchas

y helicópteros después de haberse recibido la noticia de que un grupo de nativos de la región del Tigre había penetrado en un pequeño pueblo de la zona del alto Purari el 18 de junio y había matado al policía, al que se comieron a continuación.

Helicópteros-taxi en Londres

LONDRES. — El primer helicóptero-taxi londinense acaba de ser inaugurado. El parque comprende, de momento, cuatro aparatos. No hacen servicio regular, sino que pueden ser llamados como se llama a un taxi. La compañía que ha orga-

nizado estos taxis volantes está persuadida de que perderá dinero, pero quiere habituar a los londinenses a la utilización de los medios de transportes aéreos, y principalmente a los hombres de negocios.

TEMAS CULINARIOS

Platos fríos para días calientes

ENSALADA ROSE MARI

Ingredientes: Patatas, remolachas, arenques, aceitunas

Para seis personas se necesita kilo y medio de patatas cocidas, peladas, y con agua salada. Hay que cuidar que no se deshagan. Se pasan por el pasapurés, bien escurridas, y se añade una remolacha también cocida previamente y pasada por el tamiz. Se obtiene así un puré de un bonito color rosa, en el que se reemplazará la leche por cinco o seis cucharadas de vinagreta hecha de vinagre, sal y aceite bien batido. Se mezcla todo ello muy bien y se pone en una ensaladera. Se deja al fresco. Mientras, se prepara una vinagreta «polonesa». Se desmolda el puré, esto es, se saca de la ensaladera, en forma de molde, y se riega con la salsa polonesa. Se adorna el plato con arañques y aceitunas.

VINAGRETA POLONESA

Puede reemplazar a la mahonesa, si el comensal tiene un hígado delicado. Se necesita un huevo no muy cocido (ocho minutos), una cucharadita de mostaza, dos cucharadas de vinagre, cinco cucharadas de aceite, sal, pimienta y hierbas aromáticas. La yema del huevo se aplasta y se trabaja con la mostaza, la sal y la pimienta. El aceite se añade poco a poco, removiendo continuamente la pasta. Cuando la salsa esté bien liada, se le añade la clara, batida a punto de nieve, y las hierbas aromáticas.

ENSALADA ECONOMICA

Ingredientes: Todas las verduras que gusten.

Se compone de toda clase de verduras secas o frescas. Por ejemplo, guisantes, zanahorias, patatas, fondos de alcachofas, espárragos... Conviene evitar las judías verdes, de gusto muy fuerte, y los tomates. La originalidad de esta ensalada está en la salsa.

Para seis personas necesitamos: cucharada y media de vinagre, una pizca de pimienta

blanca, otro tanto de sal—pero, ¡cuidado!, las verduras estarán ya cocidas en agua salada e hirviendo—, media cucharadita de mostaza bien fuerte, guindilla o pimiento rojo picante, cuatro cucharadas de aceite, una copita de coñac. Los espárragos se reservan para adornar el plato. El resto de las legumbres, cortadas en forma de dados, se remueven con la salsa, de la que conviene reservar también tres o cuatro cucharadas. Se coloca la ensalada en una fuente redonda, en montones pequeños, separados por los espárragos. Con el resto de la salsa se les riega.

ENSALADA DE ATUN

Ingredientes: Patatas, tomates, atún en aceite, anchas, aceitunas.

Esta ensalada se hace con patatas cocidas con agua y cortadas en rodajas, hojas de lechuga, una lata de atún en aceite, tomates, filetes de anchoas, huevos duros, aceitunas deshuesadas, un tazón de vinagreta hecho con aceite, vinagre, mostaza, sal, pimiento rojo, huevo cocido y picado, cebolla. Se perfuma con hierbas.

Las patatas, aún tibias, se colocan en el fondo del plato y se riegan cucharada a cucharada con las tres partes de vinagreta. En el centro se desmolda el atún, se agregan rodajas de tomate y se rodea el plato con la lechuga picada. Como guarnición, los filetes de anchoas y las aceitunas negras y verdes. En el momento de servir se riega todo con el resto de la vinagreta.

ENSALADA DE ARROZ

Ingredientes: Arroz, tomates, nueces y huevos duros.

Para seis personas: 6 cucharadas de arroz cocido en abundante agua salada. Medio kilo de tomates cortados en rodajas, dieciocho nueces, dos huevos duros, vinagreta.

Se mezcla todo. Se adorna con las nueces partidas en dos y los huevos cortados en cuartos

AGUA DE MOYA

Elaborada con la más fina agua natural de Gran Canaria.

Deliciosa en verano e invierno... exquisita en todas las épocas :: Distribuidor para Lanzarote:

BERNARDO MORALES MENDEZ

García Escamez, 4 :: Teléfono, 158

Solicítela en todos los establecimientos de la Isla.